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ORDINE DEL GIORNO: n. 90 del 30/06/2020

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA 09.21

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 09.21 10.23

Mattaliano         Cesare Presente 09.21 10.23

Caputo               Valentina Presente 09.21 10.23

Chinnici             Valentina Presente 09.21 10.23

Lo Monaco         Rosalia Presente 09.21 10.23

L’anno  duemilaventi,  il  giorno  ventitre  del  mese  di  luglio,  la  V  Commissione  Consiliare  è  stata 

convocata  dal  Presidente  Francesco Bertolino  per  procedere  alla  trattazione  degli  argomenti  iscritti 

all'O.d.g.

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, 

tale modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio 

Comunale. 

La seduta si svolgerà in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle ore 09.21 il    Presidente Francesco Bertolino,    assistito  dalla  Segretaria   Marilena  Manduci,  

predispone  l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:  Francesco Bertolino, Valentina Caputo, 

Valentina Chinnici, Rosalia Lo Monaco e Cesare Mattaliano. 

Il   Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente:

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5
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In data odierna è programmato un incontro a distanza con il neo Ass.re alla Cultura Mario Zito. 

Il  Presidente  dà  il  benvenuto  e  ringrazia  l'Assessore,  per  la  volontà  mostrata  nel  voler  conoscere 

immediatamente la Commissione. Il Presidente nel suo intervento, fa una sintesi del percorso avviato 

con  il  precedente  Assessore,  auspicando  di  poterlo  portare  avanti,  soprattutto  rispetto  ad  alcune 

proposte  che  la  Commissione  si  era  intestate.  Sottolinea  l'importanza  della  condivisione  in  ordine 

soprattutto  ad  una  programmazione,  che  a  suo  parere,  oltre  a  rappresentare  la  trasparenza, 

consentirebbe  alle  eccellenze  che la  città  offre  di proporsi,  e  che per l'appunto  spesso  vengono 

mortificati a causa dell'assenza di questa.

Il Presidente, nel corso del suo intervento, proprio alla luce della opportunità di una programmazione, fa 

richiamo  alla  necessità  di  un  Regolamento,  argomento  che  fù,  subito  dopo  l'insediamento  della 

Commissione, uno tra i primi, ad essere stato focalizzato  dal Vice Presidente Cesare Mattaliano e a cui 

la Commissione  ha  ipotizzato dover lavorare, con il proposito di poterlo vedere approvato entro la fine 

di questa consiliatura. Questo regolamento, precisa il Presidente,  consentirebbe mettere dei paletti su 

una giusta programmazione, in ordine alle attività culturali. 

Il Presidente continua facendo richiamo su un altro punto,   che attiene la gestione e la fruizione dei  

beni/spazi culturali che il Settore dispone e che si potrebbero  offrire alla Città. 

Altro  punto  evidenziato  dal   Presidente,   che  precisa  essere  stato  trattato  anche  con  i  precedenti 

Assessori,  riguarda  l'assenza  di  alcune  figure  con  competenze  specifiche,  all'interno  della  pianta 

organica dell'ambito culturale, vedi ad es. restauratore, conservatore museale, bibliotecario, archivista. 

Il Presidente conclude con parole di apprezzamento e di stima nei confronti dell'Assessore, che ha avuto 

modo di  conoscere in occasioni della candidatura di PA Capitale della Cultura..

La Cons.ra Rosalia Lo Monaco, dopo aver dichiarato di sposare in toto, quanto prima sintetizzato dal 

Presidente, focalizza il suo intervento oltre che sul tema riguardante gli spazi che l'Amm.ne dovrebbe 

poter mettere a disposizione alla Città , anche sulla mancanza di programmazione.

Il Vice Presidente Cesare Mattaliano, oltre che  associarsi all'intervento fatto dal Presidente, soprattutto 

riguardo alla necessità di una programmazione,  auspica   possa esserci la massima collaborazione.

La Cons.ra Valentina Chinnici,  dopo aver augurato un buon lavoro al neo Assessore, auspica possa 

portare un nuovo slancio utile alla città,  sottolineando che c'è tanta cultura locale che ha bisogno di  

essere riconosciuta e valorizzata, e che con il proprio lavoro di artigianato svolto proprio nelle borgate, 

fa cultura diffusa.

La  Cons.ra  Caputo,  augura  all'Assessore  buon  lavoro,  e  sottolinea  come  sia  fondamentale  una 

programmazione che abbia come obiettivo strategico (già indicato dall'UE) quello di creare una società 

della conoscenza finalizzata all'occupazione e alla coesione sociale. La Consigliera spera, inoltre che il 

lavoro dell'Assessore sia volto anche al recupero delle biblioteche istituzioni culturali che devono essere 



luoghi fisici e virtuali di apprendimento per ogni cittadino.

Il  Presidente  prima  di  invitare  l'Assessore ad  intervenire,  tiene  a  puntualizzare  un altro  importante 

punto, ovvero quello di calendarizzare tutti gli eventi e manifestazioni ufficiali, che si svolgono in città,  

da tantissimo tempo. Ciò per evitare che si proceda pochi giorni prima dell'evento, in emergenza, e alla 

ricerca  delle  somme  da  destinare.  Quanto  sopra,  nell'ottica  di  una  garanzia  e  di   una  opportuna 

programmazione al riguardo.

L'Ass.re Zito, dopo aver ringraziato la Commissione, nel corso del suo lungo intervento oltre che a 

soffermarsi ad esprimere le emozioni iniziali rispetto a questa sfida che gli è stato chiesto di affrontare, 

va  a  sottolineare  la  condivisione  rispetto  alla  necessità  di  una  programmazione,  chiesta  dalla 

Commissione,  e  che  riguarda  anche  le  iniziative  e  feste  ufficiali,  che  vede  la  Città,  e  che  vanno 

rispettate  e  sostenute.  Illustra  per  sommi  capi  quanto  intende  mettere  in  atto  in  ottemperanza  alle 

deleghe che riguardano, la cultura, gli spazi espositivi, la toponomastica, la partecipazione democratica 

e la consulta delle culture. 

Sottolinea che ci sono tantissimi problemi irrisolti, si sofferma  in particolare sul Museo Antropologico 

Pitrè, che  ad oggi risulta essere ancora chiuso, e sulla valorizzazione del circondario come la Palazzina 

Cinese. Anticipa che ci sono già in programma vari incontri con gli uffici per affrontare la questione, 

così come sono già in programma incontri con le otto circoscrizioni, per entrare all'interno delle realtà 

territoriali.

Il Vice Presidente Mattaliano, dopo avere ascoltato l'intervento dell'Ass.re, tiene a sottolineare che lo 

ringrazia doppiamente,  e gli augura di cuore buon lavoro. Dopo aver fatto delle considerazioni che 

vanno  a  d  interessare  l'aspetto  turistico  e  di  immagine  della  città,  chiede  all'Ass.re  che  si  faccia  

portavoce con il Sindaco, affinchè la delega della cultura e del turismo sia unica, perchè a suo parere 

devono andare di pari passo.

Il  Presidente,  prima  che  il  confronto  si  concluda,  dopo  aver  ringraziato  l'Assessore,   ipotizza  un 

aggiornamento per affrontare in sintonia ciò che riguarda  una programmazione, che sia la più condivisa 

possibile.

Proseguono gli  interventi,  dove le Consigliere  Lo Monaco e Chinnici  mettono in luce il  piacere di 

constatare che l'Ass.re abbia manifestato l'orientamento di coinvolgere nella sua progettualità culturale 

anche le scuole.

Conclusi gli interventi, il   Presidente, rinvia l'approvazione del presente verbale alla prima 

riunione utile.

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito 



del Comune di Palermo al link:

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5

Il Presidente  alle ore 10.23 dichiara chiusa la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 10.23

    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                                 Francesco Bertolino
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